SÍNTESIS DE NOTICIAS

VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 2010

MINISTRO

PERÚ REINICIA EXPORTACIÓN DE CALZADO AL ECUADOR

El ministro de la Producción, **Jorge Villasante**, expresó que con el inicio de las exportaciones de calzado trujillano a Ecuador se logrará dinamizar y elevar el nivel de producción del sector cuero y calzado de la región La Libertad. "Nos sentimos muy complacidos de poder anunciar el apoyo del gobierno a los empresarios de cuero y calzado de Trujillo pues finalmente podrán volver a vender su producción de calidad al mercado del país del norte", manifestó. Refirió que tras el viaje que realizara junto al presidente Alan García a Ecuador, en octubre pasado, se consiguió con el gobierno de ese país el levantamiento de las salvaguardias y restricciones arancelarias a la exportación de zapatos y otros productos en beneficio de las mype. (Gestión 9 – Nota de con foto del titular del Sector)

PRODUCTORES DE CALZADO EN TRUJILLO REANUDAN EXPORTACIÓN AL ECUADOR

(...) Para el **ministro de la Producción, Jorge Villasante Araníbar**, ese primer envío es un acto trascendental para la economía de la región ya que le abrirá nuevamente las puertas del mercado ecuatoriano. "Esperamos que podamos llegar a otros países. La industria del calzado trujillano es muy dinámica y estamos seguros que se va a consolidar aun más", refirió el ministro Villasante. (...) PARQUE INDUSTRIAL. Como parte de las acciones para impulsar la industria del calzado trujillano, el ministro Villasante colocó ayer la primera piedra de lo que será una de las cinco unidades productivas que albergará la denominada Zona Tecnológica Industrial del Calzado en el sector de Alto Trujillo, en el distrito de El Porvenir. (El Comercio A14 – Con foto del ministro Villasante mostrando ejemplar de calzado que se envió a Ecuador)

 $\frac{\text{http://elcomercio.pe/impresa/notas/productores-calzado-trujillo-reanudan-exportacion-alecuador/20101126/674864}$

UNA INDUSTRIA EN CRECIMIENTO

En Trujillo existen unos tres mil productores de calzado, entre formales e informales. Se estima que Trujillo venderá este año 30 millones de pares de zapatos. El 70% de la población del distrito de El Porvenir se dedica al negocio del calzado. **El Ministerio de la Producción** proyecta realizar 6.000 operaciones contra el contrabando en el 2011. (El Comercio A14)

ECUADOR RETIRA RESTRICCIONES A CALZADO TRUJILLANO

Luego que en octubre pasado el Gobierno de Ecuador pusiera salvaguardas y restricciones arancelarias al calzado peruano, ayer, con el envío de un total de 2,000 pares de zapatos de cuero, se reinició la exportación de tal industria al mencionado país. Según el ministro de la Producción, **Jorge Villasante**, con este reinicio de exportaciones de calzado trujillano al vecino país del norte, se logrará dinamizar y elevar el nivel de producción del sector cuero y calzado de la Región La Libertad. "Asistimos hoy (ayer) a una nueva etapa en las exportaciones de la MYPE de calzado al país del norte con el envío de los 2,000 pares de zapatos, que esperamos crezca paulatinamente, no solo en el mercado latinoamericano, sino también en los mercados del mundo", dijo. (Diario 16)

TRUJILLO EXPORTA CALZADO A ECUADOR

[Trujillo] Con la presencia del ministro de la Producción, **Jorge Villasante**, se embarcaron y enviaron dos mil pares de calzado trujillano hacia Ecuador, los que se venderán en sus principales centros comerciales. En una ceremonia especial, la mercancía, que tuvo un costo de producción aproximado de 80 mil nuevos soles, se exportó gracias a las conversaciones que establecieron los empresarios locales con sus pares norteños en el encuentro binacional desarrollado en octubre en la ciudad ecuatoriana de Loja. "Este primer embarque que realizamos simbólicamente es un acto trascendental para la economía del país y de esta región, y nos debe impulsar a continuar los envíos no solo a Ecuador, sino extendernos a otras naciones", afirmó Villasante. (El Peruano 26)

MYPE E INDUSTRIA

MANUFACTURA CRECERÁ MÁS DE 10% EL 2010

El Ministerio de la Producción estimó que la industria manufacturera podría crecer hasta 12% al cierre del 2010. La cifra no solo se colocará por encima de lo que pronosticaron a inicios de año gremios y economistas (5% en promedio) sino que se convertirá, además, en la mayor alza de los últimos quince años. Ernesto López, director general de Industria del Produce, señaló que el crecimiento será impulsado por el desempeño favorable de todas las ramas industriales, especialmente de aquellas vinculadas con la industria no primaria. "En muchos subsectores, como procesamiento de vidrio, elaboración de productos cárnicos y confección de prendas, la expansión ha sido notable, con tasas superiores al 60%", dijo. (El Comercio B3, Correo 7, El Peruano 7, Del País 7)

http://elcomercio.pe/impresa/notas/manufactura-crecera-mas-10-2010/20101126/674782

EXPOINDUSTRIA 2010 ABRE PUERTAS

Corferias del Pacífico y el Comité Metalmecánico de la Sociedad Nacional de Industrias (SNI) inauguraron ayer la Feria Expoindustria 2010, que se desarrollará hasta este sábado 27 en el Centro de Exposiciones del Jockey Club del Perú. "Esta feria es una plataforma ideal de contactos en donde los expositores concretarán negocios, intercambiarán conocimientos y establecerán relaciones comerciales con potenciales compradores nacionales e internacionales", refirió Rafael Talavera, gerente general de Corferias del Pacifico. Expoindustria 2010 espera recibir la visita de más de 8 mil asistentes. Esta feria reunirá la más variada exhibición de maquinaria industrial, equipos, partes y piezas, componentes, insumos, materia prima, servicios y avances tecnológicos relacionados con los diversos sectores productivos, de empresas locales e internacionales. (El Comercio B3)

http://elcomercio.pe/impresa/notas/expoindustria-2010-abre-puertas/20101126/674839

INDUSTRIA CRECERÁ EN 7.7% EN EL 2011

El crecimiento de la industria será de 7.7% durante el 2011, mientras que al cierre del presente año habrá crecido en 12.8%, estimó el presidente de la SNI, Jorge Olaechea. La Industria No Primaria crecerá el 2010 en 14.9% y en el 2011 en 8.4%, en tanto que la Industria Primaria lo hará en 1.3% y 5.6%, respectivamente. "La tendencia del crecimiento sigue, pero dependerá de que todo continúe como está, hay que tener cuidado con el conflicto entre las dos Corea que podría afectar el comercio internacional de sudeste asiático. Otro factor es la crisis de algunos países europeos", señaló. (La Primera 11)

ÁREAS INDUSTRIALES DE AV. ARGENTINA AHORA VALEN US\$ 500 POR M2

El primer vicepresidente de la Sociedad Nacional de Industrias (SNI), Luis Salazar, indicó que los precios de áreas industriales en la Av. Argentina (Cercado de Lima) han subido 30% en el último año, mostrando valores que llegan hasta US\$ 500 por metro cuadrado. "Los precios en los parques industriales comienzan a subir mucho. Poner una industria en la Av. Argentina ahora es muy difícil, y las que están allí buscan mantener sus terrenos", indicó tras agregar que el aumento de precios de áreas industriales en esa zona sigue esta tendencia en los últimos dos a tres años. La SNI estima que el movimiento comercial que genera el sector metalmecánico en el país es de alrededor de los US\$ 8,000 millones, de los cuales un 25% es demandado por los sectores minero y construcción. (Gestión 12)

IDEMSAC PRODUCIRÁ EN EL PAÍS TAPAS TWIST-OFF PARA BEBIDAS

En algunos sectores, el país ha resultado ser un actor netamente importador, pero el potencial y maduración de ciertas categorías (como la de bebidas) está haciendo pensar a las empresas en la viabilidad de producir determinados insumos localmente. Este es el caso de las tapas metálicas twist-off para los envases de bebidas en vidrio (como la categoría de jugos, néctares, energizantes y bebidas dietéticas, entre otras) que se empezarán a fabricar en el Perú a partir de marzo del 2011, a través de la compañía de envases y tapas Idemsac. Así lo dio a conocer su director y gerente general, Carlos Benavides, quien sostuvo que actualmente esta industria requiere de 180 millones de tapas, las cuales a la fecha se importan de México y Europa. (Gestión 13)

FIRMAS DE MAQUINARIA DE BOGOTÁ BUSCAN MÁS PRESENCIA EN EL PERÚ

El crecimiento económico que muestra nuestro país, el repunte del sector construcción y el acuerdo de la Comunidad Andina mediante el cual se exonera del pago de arancel a algunos productos, son algunos de los factores que hacen que el Perú se muestre atractivo para los empresarios colombianos, en particular los de Bogotá. Así, la directora de promoción del

comercio internacional de la Cámara de Comercio de Bogotá, María Mónica Conde Barragán, señaló que cuatro empresas de Bogotá, sobre todo del rubro de maquinaria, estarían buscando alianzas comerciales para entrar a competir en nuestro país. (Gestión 12)

TRABAJADORES EN PLANILLA

Durante el próximo año, se realizarán más de 20 mil inspecciones laborales a nivel nacional para verificar el registro de trabajadores en planilla, informó la ministra de Trabajo, Manuela García. Precisó que de incorporarse 50 nuevos inspectores laborales, estarían en capacidad de cumplir esta meta y lograr que 26,323 trabajadores pasen a la nómina de la empresa como parte del proceso de fiscalización. Destacó que ahora las actuaciones inspectivas se realizan en zonas donde antes no se hacían como en los sectores maderero, forestal, pesquero, agricultura, entre otros. (Gestión 8)

MYPES PUEDEN TENER SEGUROS DE SEPELIO DESDE S/. 3 AL MES

Cajón, capilla ardiente y nicho para un sepelio digno ya están al alcance de las pequeñas unidades económicas. Mapfre Vida, la aseguradora con la mayor torta en coberturas funerarias, ha creado seguros de sepelio de S/. 3 al mes, para dirigirse a los clientes de las cajas municipales. "El seguro de sepelio de S/. 3 cubre el entierro completo. La mype no tiene que pagar ni un sol adicional. La familia del asegurado llama por teléfono y el personal de Finisterre va inmediatamente a darle sepultura", manifestó el director de Marketing y Seguros Masivos de Mapfre, Juan Luis Jaureguy. (Gestión 15)

RENTABILIDAD DE EMPRESAS EN EL REGISTRO DE VALORES CRECIÓ 25%

Según un estudio de la consultora Gerens, la rentabilidad anualizada de las empresas inscritas en el Registro de Valores de Lima (RVL) se elevó en 25,8% durante el tercer trimestre. "Si bien en el último trimestre se observa un descenso en la tasa de rentabilidad anualizada, si se compara con la tasa registrada en setiembre 2009, se observa un incremento de 7,2 puntos porcentuales", manifestó el director gerente de Gerens, Rodrigo Prialé. (El Comercio B2)

 $\frac{http://elcomercio.pe/impresa/notas/rentabilidad-empresas-registro-valores-crecio-25/20101126/674832$

MEJOR COMENTARIO INDUSTRIAS EXTRACTIVAS

Es muy importante que los ciudadanos participemos en la fiscalización y el buen uso de los fondos que administran los rectores de universidades públicas, los alcaldes y los presidentes regionales. Deberíamos conocer qué obras de infraestructura o programas de investigación se han realizado con el dinero que resulta de las industrias mineras, de gas, petróleo, hidroenergéticas, pesca y forestal. Definitivamente, es importante la iniciativa de vigilar las industrias extractivas. (La República 2)

MISIÓN A CHILE

Durante la Misión Comercial Peruana de Franquicias y Software, realizada esta semana en Santiago de Chile, 17 empresas en proceso de internacionalización presentaron franquicias en los rubros de la gastronomía, belleza y soluciones informáticas dirigidas al sector financiero, retail, comercio y servicios, entre otros, informó Promperú. Para el 2011, se espera el ingreso a Chile de nuevas franquicias gastronómicas peruanas, de esta manera se estima un crecimiento del orden de 50% en la presencia actual de las enseñas del Perú. (Gestión 10)

SE DEBE PRIORIZAR INTEGRACIÓN ADUANERA

Tanto para Perú como para Chile uno de los temas que se deben abordar prioritariamente es el de la integración y modernización de aduanas, ya que si bien es cierto, se vienen construyendo carreteras y puentes para unirnos, los procesos en aduanas nos dividen y nos generan pérdidas cuantiosas, aseguró el presidente de Chile, Sebastián Piñera, durante su reunión con empresarios peruanos en la Cámara de Comercio de Lima (CCL). Es absurdo construir vías que nos conectan, cuando las aduanas nos separan. No tiene sentido obtener ganancias para luego perderlas esperando en aduanas, dijo. Destacó que la preocupación de ambas naciones debe ser la integración en materia de servicios, infraestructura, energía&nbs p; y búsqueda de acuerdos regionales, así como la construcción de nuevos pilares que sustenten el crecimiento y desarrollo. (Expreso 17)

ESPÁRRAGOS SON DIRECCIONADOS A OTROS MERCADOS

A mediados de año el cambio climático jugó una mala pasada a los productores y exportadores de espárragos, postergando la cosecha para estos meses, originando con ello una sobreoferta en el mercado norteamericano, situación que debe revertirse en las próximas semanas, gracias a la decisión estratégica de las empresas que lo direccionan a otros mercados. Así lo informó la Gerencia de Agro de la Asociación de Exportadores (Adex), la cual agregó que si bien EE.UU. se mantiene como el principal destino entre enero y setiembre de este año (US\$ 144.8 millones), concentrando el 53% del total de envíos y España en el segundo lugar (US\$ 42.6 millones), lo cierto es que el trabajo de los exportadores para diversificar sus destinos está surtiendo efecto. (Gestión 7)

ENVÍOS DE ESPÁRRAGOS CRECEN 11%

Entre enero y setiembre de este año, las exportaciones de espárragos alcanzaron US\$276,8 millones, lo que representa un incremento de 11% con respecto al mismo lapso del 2009. De acuerdo con ÁDEX, Camposol fue la que más espárragos colocó en el extranjero. (El Comercio B8)

http://elcomercio.pe/impresa/notas/piqueo-empresarial_1/20101126/674764

EN JUNIO 2011 SE EDIFICARÍA MEGAPLAZA DE EL AGUSTINO

En los próximos meses la oferta comercial de El Agustino estará al tope, pues tras las iniciativas privadas que se vienen llevando a cabo este distrito solo dispondrá del 10% de su área total para tales fines. Y es que en junio del 2011 ya arrancarían las obras del segundo mall de la zona, más conocido como MegaPlaza de El Agustino, a cargo de Parque Arauco y el Grupo Wiese, reveló el alcalde de dicha comuna, Víctor Salcedo. Detalló que el proyecto que se edificará sobre el terreno de la ex fábrica de tejidos La Unión (Carretera Central y Vía de Evitamiento)- también contempla la construcción de un complejo de viviendas, el cual se iniciaría primero. (Gestión 12, Correo 8)

S/. 40 MILLONES PARA EL SEGURO DE LOS AGRICULTORES

El Poder Ejecutivo, a través de un decreto de urgencia, autorizó ayer al Ministerio de Agricultura (Minag) transferir hasta S/.40 millones al Fondo de Garantía y Seguro Agropecuario (Fogasa) y al fondo Agroperú para atender la cobertura del seguro agrario de la campaña agrícola 2010-2011. (La República 17)

LOS GENÉRICOS SON MENOS DEL 5% DE LAS MEDICINAS VENDIDAS POR FARMACIAS

La industria farmacéutica como cualquier otra es un negocio que genera rentabilidades, pero lo criticable es que las empresas sigan orientando sus ventas hacia productos de marca donde ganan hasta 20 veces más que con los genéricos. Así lo advirtió Víctor Dongo, director de Digemid, tras señalar que de los US\$ 750 millones que se venden anualmente en el mercado privado de medicamentos, menos del 5% corresponde a genéricos. (Gestión 8)

COMPROBADO: GENÉRICOS Y DE MARCA SON IGUALES

Los medicamentos de marca tienen igual eficacia que los genéricos, por lo que son intercambiables. Es la conclusión a la que llegó una prueba de laboratorio en el Instituto Nacional de Salud (INS), tras someter un antibiótico genérico y otro de marca a una prueba in vitro, que actuó como el estómago. Así, ambas medicinas fueron sometidas a ácidos similares a los biológicos y en los resultados se apreciaron las mismas curvas, lo que representa una misma efectividad al ingresar a la sangre. (La República 24)

http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101126/24/node/305544/total/13/pagin a

SANCIONES POR NO VENDER GENÉRICOS

Las boticas que se nieguen a vender medicinas genéricas al público pueden ser sancionadas hasta con el cierre de su local por el Indecopi, afirmó ayer el ministro de Salud, Oscar Ugarte, quien llamó a la población a que consuma más genéricos. (

DIEZ EMPRESAS EVALÚAN INGRESAR A LA PROPIEDAD DE CADENA INKAFARMA

(...) Trascendió que la cadena hoy está abierta a una posible venta y, en ese contexto, más de uno estaría interesado, según informó el diario El Financiero de Chile. Así, esbozó que el fondo de inversión privado Enfoca habría estado en Chile y, junto a LarrainVial, estarían buscando inversionistas interesados en ingresar a la propiedad de Inkafarma, que en el pasado estuvo ligada a la chilena Salcobrand. (Gestión 11)

QUÍMICA SUIZA LIDERA COMPRAS DE MEDICINAS

La empresa Química Suiza fue la mayor importadora de productos farmacéuticos entre enero y setiembre del 2010. Según la consultora Maximixe, la firma efectuó el 7,6% de las compras, seguida de Productos Roche QF y Merck Peruana, con 6,3% y 5,7%, respectivamente. Asimismo, durante el mencionado período, las importaciones de estos productos sumaron US\$254,4 millones. (El Comercio B8)

http://elcomercio.pe/impresa/notas/piqueo-empresarial 1/20101126/674764

METALES MANTIENEN SUS PRECIOS ALTOS

LONDRES [Reuters]. El cobre subió ayer respaldado por las dudas sobre la continuidad de la oferta y datos favorables de Estados Unidos que contrarrestaron el temor de inversores por una posible propagación de los problemas en la zona euro. El cobre para entrega en tres meses en la Bolsa de Metales de Londres cerró en US\$8.340 la tonelada, por encima de US\$8.250 el miércoles. En otros metales básicos, el plomo escaló alrededor de un 5% hasta su mayor nivel en casi una semana a US\$2.334 por tonelada. (El Comercio B2)

http://elcomercio.pe/impresa/notas/metales-mantienen-sus-precios-altos/20101126/674816

MARINA INTERVINO MINEROS INFORMALES

En lo que va del año, la Marina de Guerra del Perú intervino 61 embarcaciones fluviales que realizaban minería informal en los ríos de la selva, entre los departamentos de Loreto y Madre de Dios. Del total de la cifra, 44 cumplían su ilícita labor en el río Madre de Dios, y 17 en los ríos loretanos de Napo y Putumayo, cerca de los poblados San Lorenzo, Curaray, Jerusalén y El Estrecho. (La Primera 17)

http://www.diariolaprimeraperu.com/online/nacional/marina-intervino-mineros-informales 74958.html

ENDESA Y ENERSUR TENDRÁN TÉRMICAS EN TALARA E ILO

Con el objetivo de incrementar nuestra capacidad instalada para generar electricidad ante emergencias y evitar cortes del servicio, ProInversión adjudicó ayer la buena pro para construir dos plantas térmicas con capacidad de producir 600 megavatios por hora. La Empresa Eléctrica de Piura (EEPSA), del grupo hispano-italiano Endesa, se adjudicóel proyecto para construir una planta de 200 megavatios hora (Mw/h) en Talara, con una inversión de US\$ 120 millones. Por su parte, la empresa Enersur, del grupo francés israelí GDF Suez, se adjudicó la buena pro para construir una planta térmica en Ilo, que generará 400 Mw/h, con una inversión de US\$220 millones. (Gestión 6)

ELEVAN MULTAS EN ACTIVIDADES VINCULADAS AL GAS NATURAL

Si una compañía del sector hidrocarburos no informa o comunica de manera incompleta a Osinergmin la ocurrencia de emergencias, riesgos o enfermedades profesionales en actividades vinculadas al gas natural, será sancionada con multa de hasta 35 UIT. Así lo estipula la nueva escala de multas y sanciones a las actividades vinculadas al gas natural, que aprobó ayer ese organismo, y que en el caso citado, está elevando la sanción por esa infracción, que era de hasta 15 Unidades Impositivas Tributarias (UIT). Cada UIT equivale actualmente a S/. 3,600. (Gestión 6)

INCAUTAN S/.10 MIL EN CONTRABANDO

Chimbote.- Artículos de contrabando, cuyo costo supera los S/.10 mil, fueron incautados en una reciente intervención realizada por personal de la Intendencia de Aduana Chimbote en un bus de la empresa Móvil Tours, que se dirigía de Lima a Chachapoyas. El operativo se realizó en el km 419 de la Panamericana Norte, cerca del peaje de Besique. (Correo 6) http://correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=4&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=79&txtN ota id=489206

ACTUALIDAD

PRESIDENTE: VISITA DE PIÑERA FORTALECE CONFIANZA BILATERAL

La visita oficial del mandatario chileno Sebastián Piñera al Perú es un acto trascendental de "valor y coraje político", que fortalece la confianza bilateral y permite "echar las bases de un entendimiento de futuro", afirmó ayer el presidente Alan García, quien anunció que, en reciprocidad, efectuará una visita a Santiago en enero próximo. (El Peruano 3)

LO SABIO E INTELIGENTE ES DEJAR EL TEMA MARÍTIMO EN LA HAYA

El presidente de Chile, Sebastián Piñera, afirmó ayer que lo inteligente, lo ético y lo sabio es dejar el contencioso limítrofe marítimo entre el Perú y su país bajo la jurisdicción de la Corte Internacional de Justicia de La Haya. Al reconocer que ambos países tienen posiciones

absolutamente distintas en la delimitación pendiente de la frontera marítima, indicó que esas diferencias no son impedimento para lograr otros acuerdos binacionales. (El Peruano 2)

PRESUPUESTO DE 2011 EN STAND BY

En vuelco sorpresivo, el ministro de Economía, Ismael Benavides, pidió anoche al Pleno del Congreso que el proyecto de Presupuesto de la República 2011 regrese a la Comisión de Presupuesto. Consideró que se están incluyendo disposiciones que suponen gastos adicionales, "que pondrían una camisa de fuerza al siguiente gobierno". Al respecto, el presidente del grupo legislativo, José Carrasco, aseguró que el articulado de la norma fue discutido con el ministro. Hasta el cierre de esta edición, se había convocado a un cuarto intermedio para definir si el proyecto regresaba a comisión. (Perú.21-11)

ACCIÓN POPULAR Y SOMOS PERÚ IRÍAN CON TOLEDO

Tanto Somos Perú como Acción Popular evalúan la alianza electoral con Perú Posible para los comicios generales del próximo año, decisión que en el primer caso se conocerá este sábado 27 luego de su Cogreso Nacional, mientras que el segundo hará similar anuncio el domingo 5 de diciembre. El líder de Somos Perú, Fernando Andrade, indicó que si bien su partido ha mantenido conversaciones con otras agrupaciones, se sienten más cercanos a la propuesta que lidera Alejandro Toledo. (La República 14)

 $\frac{\text{http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101126/14/node/305566/total/15/pagin}{\underline{a}}$

"EL PERÚ NOS HA SEDUCIDO"

Hace 32 años, el 26 de noviembre de 1978, los reyes de España conocieron el convento de Santa Catalina, en Arequipa. Una fotografía tomada durante aquella ilustre visita le fue mostrada ayer al príncipe Felipe de Borbón y su esposa, Letizia Ortiz, durante el recorrido de 20 minutos que realizaron por los diferentes ambientes, desde el Patio del Silencio y el cementerio, hasta la celda de Sor Ana de los Ángeles y el claustro mayor. Por la tarde realizaron más actividades. (...) "Hemos cubierto un programa provechoso y nos vamos agradecidos con los peruanos y arequipeños por hacernos sentir como en casa", dijo el heredero del trono de España durante el discurso que ofreció antes del almuerzo. Luego pronunció una frase que infló el orgullo de todos los presentes: "Nos vamos agradecidos y encantados con el Perú, que nos ha seducido". (El Comercio A13)

http://elcomercio.pe/impresa/notas/peru-nos-ha-seducido/20101126/674894

PIDEN QUE EL PERÚ TENGA ACCESO A ARCHIVOS DE HIRAM BINGHAM

(...) La historiadora Mariana Mould de Pease, profesora honoraria de la Universidad San Antonio de Abad del Cusco, señaló que el Estado Peruano debe reclamar el acceso a los archivos del explorador Bingham, los cuales se encuentran en Yale. "En la biblioteca Sterling Memorial, en Yale, se encuentran los documentos de la expedición de Bingham. Con ellos se podrá constatar qué es lo que realmente se llevó y no solo lo excavado en Machu Picchu. En algunos documentos se detalla que hubo artículos que se encontraron, por ejemplo, en Choquequirao. Esas piezas también deben ser devueltas", dijo la historiadora. (El Comercio A14)

http://elcomercio.pe/impresa/notas/piden-que-peru-tenga-acceso-archivos-hiram-bingham/20101126/674893